

## “Prácticas subversivas y emergentes en torno al derecho al trabajo en México”

### Resumen

Cuando pensamos en la inclusión laboral surge en nuestra mente una relación inmediata con empresas, contratos laborales, puestos de trabajo, entre otros, aspectos vinculados a lo que conocemos hoy, como el ÚNICO mundo del trabajo. Sin embargo, al detenernos en los modos de organización económica, política y social de nuestros pueblos originarios, de la diáspora africana y propios de sectores urbano-populares (barrios, comunas, favelas) nos encontramos con PLURALES formas de vivir lo comercial, el trabajo, de relacionamiento entre comunidades, y por supuesto, de construir economías que conllevan a hacer comunidad, al reconocimiento del trabajo como actividad fundamental de la vida, pero, siempre con otros.

Es así como, el taller busca explorar prácticas subversivas, alternativas y emergentes que se construyen en territorios de México, Colombia y Bolivia e implican una transformación a nuestras comprensiones sobre ¿qué es el empleo?, ¿quién es el sujeto trabajador?, ¿de qué manera la relación entre el trabajo y la vida digna desmoronan relaciones de opresión sobre ciertos sujetos y comunidades?, ¿cómo se organizan otros mundos en torno a lo económico?, ¿qué implica sostener y crear mundos del trabajo productores de vida (no solo humana)?, ¿hasta dónde la inclusión laboral alimenta la explotación laboral, el capacitismo o la sobreexigencia sobre ciertos cuerpos y territorios, particularmente, de las personas con discapacidad? y ¿cuáles son los sentidos del trabajo en estos tiempos?

De esta manera, les invitamos a conocer fugas, grietas y propuestas de transformación de la realidad, más allá del acceso individual al trabajo, en su lugar invitamos a hacer aperturas frente al trabajo comunal, el comercio al servicio de las comunidades y la pervivencia de todas las vidas.

### Organizan:

